

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2025 Nr. 5

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



Tanzpädagogisches Konzept präsentiert

Auf der diesjährigen Regionaltagung der kulturellen Bildung für den Regierungsbezirk Düsseldorf präsentierte Herr Merbecks als Schulleiter und Herr Storms als Leiter der Kultursteuergruppe das Tanzkonzept unserer Schule. Im Mittelpunkt stand die Frage nach der **Verankerung kultureller Bildung im Schulalltag**. Die vorgestellten Ansatzpunkte stießen auf eine überaus positive Resonanz bei den Teilnehmenden. Wir freuen uns, dass unser Engagement auf dieser Ebene gewürdigt wurde und wir mit unserem Beitrag die kulturelle Bildungslandschaft der Region bereichern.



„Gemeinsam Klasse sein“

Erstmals haben wir an der Pina-Bausch-Gesamtschule im Jahrgang 5 die Projektwoche „*Gemeinsam Klasse sein*“ durchgeführt. Die Kinder lernten in Rollenspielen, Filmen und Gesprächen, wie sie **respektvoll miteinander umgehen**, Mobbing vorbeugen **und eine starke Klassengemeinschaft aufbauen** können. Beim Elternnachmittag am Ende der Projektwoche erhielten Mütter und Väter spannende Einblicke in die Arbeit der Kinder – mit großem Erfolg und viel positiver Resonanz. Deshalb wird das Projekt künftig fester Bestandteil unseres Schullebens sein. Weitere Infos finden sich hier: <https://www.schulministerium.nrw/gemeinsam-klasse-sein>

Neuer schulfachlicher Dezernent

Mit dem neuen Schuljahr hat es bei der Bezirksregierung Düsseldorf im Gesamtschuldezernat 44 personelle Wechsel gegeben: Ab sofort ist **Herr Schlösser** für die Pina-Bausch-Gesamtschule **als schulfachlicher Dezernent** eingesetzt. Herr Brörken, unser bisheriger Dezernent, bleibt in der Bergischen Region weiterhin für die Städte Solingen und Remscheid zuständig. Wir danken Herrn Brörken für die gute Zusammenarbeit und wünschen Herrn Schlösser viel Erfolg in seiner Tätigkeit.

Neue Gesichter an der „Pina“

Sehr herzlich begrüßen wir **Frau Volkening** als neues Kollegiumsmitglied für das Fach Evangelische Religionslehre. Zudem hat **Frau Dickers** (Mathematik / Evangelische Religionslehre) ihr Referendariat an der „Pina“ aufgenommen und **Herr Peil** (Sport / Englisch) konnte eine Stelle als Vertretungslehrkraft antreten.

„Pina“ beim Vohwinkeltag

Traditionell finden am letzten Wochenende im September der Vohwinkeltag und das Nachbarschaftsfest auf dem Lienhardplatz statt. Der Förderverein der Pina-Bausch-Gesamtschule war gegenüber der großen Bühne an beiden Tagen mit einem Stand vertreten: Die Jahrgangsstufe 10 bot **herzhafte Spezialitäten** an und der Förderverein sorgte für ein breit gefächertes Getränkeangebot. Ein Höhepunkt war der **Auftritt des Schulorchesters** am Sonntagvormittag. Allen Beteiligten ein großes „Dankeschön“ für den gelungenen Einsatz!



Treffen der Ehemaligen

Bei toller Musik, leckerem Essen und guten Getränken wurde viel gelacht und erzählt. Über 200 ehemalige Schülerinnen und Schüler sowie ehemalige Lehrkräfte waren im September zusammengekommen und **freuten sich über ein Wiedersehen**. Ein herzlicher Dank gilt allen, die das Treffen angeregt, vorbereitet und umgesetzt haben – und allen, die dabei waren. Wir freuen uns jetzt schon auf das nächste Mal, geplant für September 2028.



Demokratiebildung an der „Pina“

Intensive Gespräche in kleinen Gruppen statt langatmiger Podiumsdiskussionen: Das war die Grundidee des **„Speed-Datings“ mit Lokalpolitikerinnen und Lokalpolitikern** im Vorfeld der Kommunalwahlen. Tatsächlich gab es von allen Seiten viel Zustimmung zum gewählten Format, das eindrucksvoll zeigte, dass sich Jugendliche für Politik interessieren und begeistern lassen. Zum Abschluss gab es eine „Probewahl“ mit einer echten Wahlurne. An dieser Stelle einen großen Dank an Frau Rickert und Herrn Küppers für ihr Engagement zur Durchführung der Veranstaltung.



Abenteuer im Panabora-Park

Drei Tage voller Natur, Gemeinschaft und unvergesslicher Erlebnisse: Unser Jahrgang 6 war auf Klassenfahrt im Panabora-Park bei Waldbröl. Ob Platzrallye, der beeindruckende Baumwipfelpfad oder der 40 m hohe Aussichtsturm: Die Erlebnisse haben den **Zusammenhalt gestärkt und für echte Abenteuerstimmung** gesorgt.



Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter) Städtische Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal